
Nama Ridwan Kamil 

Terseret Korupsi Bank BJB

Kejutan	 muncul	 dalam	 kasus	 dugaan	 korupsi	 dana	 iklan	 di	 Bank	

Pembangunan	 Daerah	 Jawa	 Barat	 dan	 Banten	 (Bank	 BJB).	 Komisi	

Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	menggeledah	rumah	Ridwan	Kamil	(RK)	di	

Jalan	 Gunung	 Kencana	 Mas,	 Ciumbuleuit,	 Kota	 Bandung	 Senin	 (10/3/2025).	

Timbul	 pertanyaan,	 kenapa	 penggeledahan	 terjadi	 saat	 RK	 belum	 pernah	

diperiksa	samasekali	oleh	penyidik?	Komisi	anti-rasuah	memastikan	semua	telah	

mengacu	pada	kecukupan	bukti.	Bahkan	ditegaskan	sudah	ada	 lima	orang	yang	

telah	ditetapkan	sebagai	tersangka.	Meski	belum	mengungkapkan	identitasnya,	tapi	

disebut	berasal	dari	dua	unsur,	yakni	penyelenggara	negara	dan	pihak	swasta.	Lewat	

sepucuk	surat,	Emil--begitu	sapannya--	membenarkan	adanya	penggeledahan	oleh	tim	

KPK.	 Meski	 begitu,	 Gubernur	 Jawa	 Barat	 periode	 2018-2023	 itu.	 belum	 bisa	

memberikan	 keterangan	 apa	 pun	 perihal	 proses	 penggeledahan	 tersebut.	

Adapun	kasus	korupsi	ini	mencakup	penggelembungan	(markup)	dana	iklan	

oleh	Bank	BJB	 selama	periode	2021-2023,	 dengan	nilai	mencapai	Rp	200	

miliar	yang	diduga	mengalir	ke	sejumlah	pejabat	bank.
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Sarjana Teknik Arsitektur ITB (1990-1995).  

Bekerja di AS, lalu mendapat beasiswa magister Master 

of Urban Design, UC Berkeley (1999-2001).  

Bekerja paruh waktu di Departemen Perencanaan Kota 

Berkeley.  

Kembali ke Indonesia (2002), mendirikan �irma Urbane 

(2004).  

Proyek internasional: Syria Al-Noor Ecopolis (Suriah), 

Suzhou Financial District (China).  

Karya terkenal: Rumah Botol, Museum Tsunami 

Aceh (2007).  

Konsultan senior di SOM, EDAW (Hongkong & 

San Francisco), SAA (Singapura).  

Dosen Arsitektur di ITB.

Pendidikan & Karier Arsitek

Memulai karier politik setelah 

membawakan acara I Love Bandung, Solusi 

Kamil  

Wali Kota Bandung (2013-2018, diusung 

Gerindra & PKS, mengalahkan 7 kandidat lain.  

Gubernur Jawa Barat (2018-2023), berpasangan 

dengan Uu Ruzhanul Ulum, diusung PPP, PKB, 

Hanura, NasDem.
  
Bergabung dengan Partai Golkar 

(2021), menjadi Wakil Ketua 

Umum (2023) untuk Pemilu 

2024.  

Pilkada 2024, maju sebagai 

Calon Gubernur Jakarta 

berpasangan dengan Suswono, 

diusung 12 partai 

Kalah dari pasangan Pramono 

Anung & Rano Karno (PDIP).

Terjun ke Dunia Politik

Sepak Terjang 
Kang Emil

DUA	 kecelakaan	 kereta	 api	 di	 perlintasan	 sebidang	 wilayah	

Daop	 7	 Madiun,	 Jawa	 Timur	 terjadi	 dalam	 sehari,	 Senin	

(10/3/2025).	 Tampak	 dalam	 foto	 bagian	 depan	 kereta	 api	

Kertanegara	 relasi	 Malang-Purwokerto	 ringsek	 usai	 terlibat	

kecelakaan	 dengan	 truk	 pengangkut	 pupuk	 di	 Kecamatan	

Ngadiluwih,	Kabupaten	Kediri.	Masinis,	sopir	truk	dan	seorang	

penumpang	 mengalami	 luka	 berat	 akibat	 peristiwa	 yang	

terjadi	 di	 perlintasan	 tanpa	 palang	 pintu	 KM	 175+4	 antara	

Stasiun	 Kras-Ngadiluwih.	 Sore	 harinya,	 Kereta	 Api	 (KA)	

Singasari	 (149)	 terpaksa	Berhenti	Luar	Biasa	(BLB)	di	petak	

jalan	 antara	 Stasiun	 Blitar-Rejotangan,	 sekitar	 pukul	 16.45	

WIB	 akibat	 tertemper	 mobil	 di	 KM	 126+6.	 Kecelakaan	 itu	

menewaskan	Misnanto	(55),	salah	satu	penumpang	Honda	HR-

V.	(ist.antara)

Dua Kecelakaan di Perlintasan 

Kereta Api dalam Sehari



JAKARTA - Pe m e r i n t a h 
mematangkan rencana 
penyelenggaraan Sekolah 
Rakyat, yang dijadwalkan 
akan dimulai pada tahun 
ajaran 2025-2026. Dalam 
rapat yang dipimpin oleh 
P r e s i d e n  P r a b o w o 
S u b i a n t o  S e n i n 
(10/3/2025) di Istana 
Merdeka Jakarta, jajaran 
Menteri Kabinet Merah 
Putih membahas berbagai 
aspek penting  terkait 
program ini. Termasuk 
lokasi, kurikulum, sarana-
p r a s a r a n a ,  s e r t a 
mekanisme penerimaan 
siswa.

Menteri Koordinator 
B i d a n g  Pe m b a n g u n a n 
Manusia, Abdul Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin 
m e n ga t a ka n  P re s i d e n 
P r a b o w o  S u b i a n t o 
mengalokasikan Rp100 miliar untuk 
anggaran satu Sekolah Rakyat. 

Total sejauh ini sudah ada sekitar 
50 Sekolah Rakyat berbasis asrama 
yang diklaim siap menerima murid 
pada tahun ajaran baru.

Cak Imin mengatakan besaran 
anggaran tergantung perkembangan. 
Namun yang pasti, ia menyebut rata-
rata anggaran tiap sekolah sebesar Rp 
100 miliar.

"Tergantung kebutuhan masing-
masing lokasi, rata-rata ya Rp100 
miliar. Untuk satu sekolah," kata Cak 
Imin di Istana Kepresidenan Jakarta, 
Senin (10/3/2025).

Cak Imin memastikan bahwa 
program Sekolah Rakyat akan mulai 
dilaksanakan pada tahun ajaran 2025-
2026.

" Ya  t a h u n  i n i  a k a n  d i m u l a i 
pekerjaan untuk membuat sekolah 
rakyat. Bahkan tahun ajaran depan ini 
sudah dimulai. Eh, menerima, siswa 
mulai SD, SMP, dan SMA ke Sekolah 
Rakyat," ucap dia.

Sementara untuk rekrutmen siswa 
Sekolah Rakyat, Cak Imin mengatakan 
hal itu masih dibahas. Ia menegaskan 
Sekolah Rakyat diperuntukkan untuk 
wong cilik.

"Sedang digodok dan dituntaskan 
Kementerian  Dasar  Menengah, 
Kemensos, Kemendikti .  Sekolah 
rakyat untuk wong cilik," tandasnya.

Senada, Menteri Sosial Saifullah 
Yusuf (Gus Ipul) melaporkan bahwa 
hingga saat ini sudah terdapat 53 
lokasi yang siap menyelenggarakan 
Sekolah Rakyat.

Namun demikian, data terus akan 
berkembang karena 2 hari sampai 3 
h a r i  ke  d e p a n ,  p i h a k nya  a k a n 
berkoordinasi dengan gubernur, 
dengan bupati, wali kota, dimana 

persiapan-persiapan yang dilakukan 
itu paralel.

"Kami melaporkan per hari ini 
sudah ada lebih dari 50 lokasi, 53 
lokasi lah tepatnya, yang siap untuk 
menyelenggarakan sekolah rakyat ini,” 
ujar Saifullah dalam di Kompleks 
Istana Kepresidenan Jakarta, Senin 
(10/3/2025).

Butuh	60	Ribu	Guru
Sementara itu, Menteri Pendidikan 

Dasar dan Menengah, Abdul Mu'ti, 
mengungkapkan akan ada 2 skema 
untuk Sekolah Rakyat. 

Pertama, Sekolah Rakyat akan 
mengikuti kurikulum sekolah unggul 
dan kedua kurikulum sekolah standar.

"Mengenai kurikulumnya memang 
ada 2 skema. Pertama, ikuti kurikulum 
sekolah unggul ya itu berarti Pak 
Mendiktisaintek. Tapi juga bisa ikuti 
kurikulum sekolah yang berlaku 
sekarang ini," kata Mu'ti kepada 
wa r t awa n  d i  Ko m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Senin 
(10/3/2025).

Terkait tenaga pendidik, Mu'ti 
menjelaskan dibutuhkan sekitar 60 
ribu guru untuk Sekolah Rakyat."Tadi 
d i s a m p a i k a n  6 0  r i b u  g u r u 
kebutuhannya," ucap dia.

N a m u n ,  S e k u m  P P 
Muhammadiyah itu belum dapat 
merinci lebih jauh terkait rekrutmen 
guru."Ya itu nanti kita cari skemanya. 
Nanti men-distribusikan guru yang 
sudah ada atau rekrutmen baru. 
Nanti masih proses yang panjang," 
tutur dia.

Kepala Badan Pusat Statistik (BPS) 
Ama l ia  Adiningga r  W idya sa nt i 
menegaskan bahwa penerimaan siswa 
akan berbasis Data Tunggal Sosial 
Ekonomi Nasional (DTSEN). Terutama 
dari kelompok desil 1 dan desil 2, yang 

merupakan masyarakat dengan 
kondisi ekonomi paling rentan. 

Ia juga menyebut bahwa dari 53 
lokasi yang telah dipilih, sebagian 
b e s a r  b e r a d a  d i  d a e r a h  y a n g 
membutuhkan sekolah dan memiliki 
jumlah masyarakat kurang mampu 
yang tinggi.

"Jadi ini sudah sangat selaras 
dengan data-data yang ada di BPS," 
ucap Amalia.

L o k a s i  s e ko l a h  ra k ya t  j u g a 
t e r s e b a r  d i  b e r b a g a i  w i l aya h , 
termasuk Jawa Timur, Jawa Barat, Jawa 
Tengah, NTT, Kalimantan, dan Papua. 
Selain itu, dua perguruan tinggi, yaitu 
Universitas Brawijaya Malang dan 
Universitas Negeri Surabaya (UNESA), 
telah menyatakan komitmen mereka 
dalam mendukung penyelenggaraan 
program ini.

Terpisah, Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa menyambut 
baik, program sekolah rakyat yang 
digagas Presiden Prabowo Subianto.

B a h k a n ,  K h o f i f a h  m e n g a k u 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) 
Jatim, sudah menyiapkan 3 tempat 
untuk dijadikan prototipe Sekolah 
Rakyat.

"Sementara Pemprov menyiapkan 
3 tempat salah satunya itu, yang biasa 
BPSDM disiapkan untuk pelatihan 
m u n g k i n  s e m e n t a r a  p u s a t 
p e l a t i h a n nya ,  S u ra b aya ,"  k a t a 
Khofifah. 

Selain itu, pihaknya mengaku 
tempat lainnya yakni di Jalan Kawi, 
Malang. Tempat itu nantinya akan 
dijadikan tempat prototipe sekolah 
rakyat.

"Kemudian ada lagi  yang di 
Ke t i n t a n g  S u ra b aya ,  b i s a  j u g a 
dijadikan prototipe sekolah rakyat, 
dan yang di Batu. Jadi sementara 
Pemprov menyiapkan 3," ujarnya.

Tak hanya itu, pihaknya juga 
memastikan bahwa nanti, dalam 
waktu dekat, Bupati dan walikota, 
juga akan mengidentifikasi.

“Ada yang sudah punya gedung, 
ada yang lahan dan yang lahan 
nantinya kita menunggu, bagaimana 
kurikulumnya, karena ini semua 
boarding school, maka kurikulum-
nya lebih dari sekolah umum, karena 
kan ada pengasuhan, dan harus ada 
asrama, karena harus dipisahkan 
laki-laki dan perempuan," tuturnya. 
(din, pra, ist, rls/dya)
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Seskab	Teddy	Indra	Wijaya	bersama	Mensos	Saifullah	Yusuf	meninjau	rencana	lokasi	sekolah	rakyat	di	STPL	Bekasi,	
Sabtu	(8/3/2025).	(Biro	Humas	Kemensos)

SEKOLAH
RAKYAT

TENTANG

Sekolah Rakyat yang digagas di era 
Presiden Prabowo Subianto akan 
segera direalisasikan pada tahun 
ajaran 2025/2026

LOKASI PERTAMA

Bekasi, Jawa Barat

Memanfaatkan aset milik

Dikhususkan untuk pelajar dari 
keluarga miskin & miskin ekstrem

TUJUAN SEKOLAH 

RAKYAT

Seleksi dilakukan oleh tim khusus

Model pendidikan asrama (boarding 
school)

100	PERSEN	GRATIS

JENJANG & TAHAPAN

SD, SMP, hingga SMA/SMK

Tahap awal: dimulai dari jenjang 
SMA

Universitas Brawijaya Malang

Universitas Negeri Surabaya 
(UNESA)

KOMITMEN PERGURUAN 

TINGGI:

M.	Nuh	(Eks	Mendikbud)
Ketua Tim Formatur Sekolah 
Rakyat

SIAPA YANG TERLIBAT?

Kemendikdasmen
Menyusun kurikulum &tim 
pengajar

Kemensos	
Menyediakan fasilitas & 
dukungan social
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DPR Minta Pilkada Ulang 'Nol' Kesalahan

akhir  pendaftaran penggantian 
pasangan calon yang akan mengikuti 
pemungutan suara ulang (PSU), hari 
ini, Senin (10/3/2025). Nantinya, KPU 
daerah akan menetapkan pasangan 
c a l o n  k e p a l a  d a e r a h  d a l a m 
pemungutan suara ulang (PSU) pada 
23 Maret 2025. 

"Nanti pada tanggal 23 Maret 2025 
KPU di daerah akan menetapkan 
pasangan calon ataupun penggantian 
calon yang kemudian dilanjutkan 
pengundian nomor urut sesuai dengan 
apa yang dijelaskan amar putusan 
MK," kata Idham, Senin (10/3/2025). 

KPU, imbuh Idham, memberikan 
kesempatan partai  polit ik atau 

ga b u n ga n  p a r t a i  p o l i t i k  u n t u k 
mendaftarkan pengganti calon hingga 
pukul 23.59 waktu setempat.

U s a i  m e n e r i m a  d o k u m e n 
pendaftaran penggantian pasangan 
c a l o n ,  K P U  a k a n  m e l a k u k a n 
p e m e r i k s a a n  k e s e h a t a n  d a n 
administrasi. Selanjutnya, KPU akan 
m e n e t a p k a n  d a n  m e l a k u k a n 
pengundian nomor urut .  Idham 
menuturkan, KPU akan melaksanakan 
simulasi PSU di 21 daerah pada Sabtu 
dan 3 daerah lainnya pada Rabu. 

"Untuk Kabupaten Kepulauan 
Talaud, Rabu 9 April 2025. Provinsi 
Papua klaster, Rabu 6 Agustus 2025, 
Kabupaten Boven Digoel, Rabu 6 
Agustus 2025," tuturnya.(din, ist, rls, 
ant/dya)

calon yang diusung memenuhi syarat 
pendaftaran dan administrasi.

"Mohon dicek betul. Jangan sampai 
nanti calon ini mulai dari pendaftaran 
administrasi, kemudian itu bisa jadi 
objek gugatan sehingga tidakcterulang 
lagi PSU yang kedua kalinya," katanya.

Sebelumnya, Mahkamah Kon-
stitusi (MK) telah membacakan putusan 
40 perkara sengketa hasil Pilkada 
2024. Hasilnya, MK memerintahkan 
PSU di 24 Pilkada.

KPU	Ingatkan	
Deadline	Pendaftaran	

Di sisi lain, Ketua Divisi Teknis KPU 
RI, Idham Holik mengatakan, batas 

JAKARTA-Komisi II DPR meminta 
penyelenggara pemilu 'nol' kesalahan 
selama penyelenggaraan pemungutan 
suara ulang (PSU) Pilkada 2024. Hal 
i t u  m e n j a d i  s a l a h  s a t u  p o i n 
kesimpulan rapat Komisi II dengan 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri) dan penyelenggara 
pemilu saat membahas persiapan 
penyelenggaraan PSU Pilkada 2024.

"Komisi II DPR RI meminta KPU RI, 
Bawaslu RI, dan DKPP RI untuk 
menyelenggarakan setiap tahapan 
pemilihan ulang dan pemungutan 
suara ulang pemilihan kepala daerah 
sesuai dengan peraturan perundang-
undangan yang berlaku tanpa ada 
kesalahan," ujar Wakil Ketua Komisi II 
DPR Dede Yusuf di Ruang Rapat Komisi 
II DPR, Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Senin (10/3/2025). 

Komisi Pemilihan Umum (KPU), 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu), 
dan Dewan Kehormatan Penye-
lenggara Pemilu (DKPP) juga diminta 
untuk menjadikan pemungutan suara 
ulang sebagai pijakan evaluasi . 
Khususnya, daerah yang menggelar 
PSU lebih awal

"Komisi II DPR RI meminta KPU RI, 
Bawaslu RI, dan DKPP menjadikan 
pemungutan suara ulang 30 hari 
sebagai pijakan untuk mengevaluasi 
p e m u n g u t a n  s u a ra  u l a n g  ya n g 
dijadwalkan berikutnya," ucap Dede.

Kemudian, Komisi II DPR meminta 
KPU untuk melaksanakan keputusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) terkait 
supervisi daerah yang melakukan PSU.

"Komisi II DPR RI meminta kepada 
K P U  R I  u n t u k  m e l a k s a n a k a n 
keputusan MK terkait supervisi ter-
hadap daerah-daerah yang me-
laksanakan pemungutan suara ulang 
secara cermat," ujar Dede.

Sementara itu, Wakil Ketua Komisi 
II DPR RI dari Fraksi Gerindra, Bahtra 
Banong meminta KPU dan Bawaslu 
memperhat ikan penyelenggara 
pilkada. Penyelenggara pilkada yang 
b e r m a s a l a h  d a n  m e nye b a b ka n 
terjadinya gugatan ke Mahkamah 
Konstitusi (MK) tidak dilibatkan pada 
pemungutan suara ulang (PSU).

"Penyelenggara yang bermasalah 
te r u s  a k i b a t  ke l a l a i a n  m e re ka 
k e m u d i a n  a d a  g u g a t a n  y a n g 
dikabulkan oleh MK kalau bisa jangan 
dilibatkan lagi. Jangan sampai jadi 
objek gugatan kemudian dikabulkan 
gugatan di MK dan berakhir PSU yang 
berakibat  pada  anggaran yang 
jumlahnya tidak sedikit," kata Bahtra. 

B a h t r a  j u g a  m e n g i n g a t k a n 
penyelenggara PSU di 24 daerah juga 
mencermati setiap tahapan. Jangan 
sampai, kata ia, ada keteledoran dan 
kelalaian yang menjadi objek gugatan 
ke MK.

Selain itu, Bahtra juga meminta 
penyelenggara PSU untuk mengecek 
jika ada pergantian calon. Menurut-
nya, hal ini penting untuk memastikan 

"Tadi kita barusan juga menerima 
konfirmasi lagi kepada Pj Gubernur 
Papua Pak Ramses Limbong yang 
menyatakan mereka sudah melaku-
kan efisiensi dan bisa dipenuhi, bisa 
diambil dari APBD Papua," ujarnya.

Dalam rapat bersama Komisi II 
DPR RI, anggota KPU RI Yulianto 
Sudrajat mengatakan dari 24 daerah 
yang harus melaksanakan PSU, dua 
daerah di antaranya kekurangan 
anggaran. Dua daerah tersebut adalah 
Kabupaten Pasaman, Sumatera Barat, 
dan Kabupaten Boven Digoel, Papua 
Selatan. 

"Total dari 24 kabupaten/kota itu 
hanya tinggal tersisa dua kabupaten 
yang belum tersedia anggarannya, 
yaitu Kabupaten Pasaman dan 
Kabupaten Boven Digoel," ucap 
Drajat di Gedung DPR RI, Senayan, 
Jakarta Pusat, Senin (10/3/2025). 

Drajat mengatakan, ketersediaan 
anggaran bersumber dari dana 
NPHD (Naskah Perjanjian Hibah 
Daerah) Pilkada 2024.  Kekurangan 
N P H D  a k a n  d i t a m b a h  o l e h 
pemerintah daerah (Pemda).

 "Jadi ketersediaan anggaran 
bersumber dari dana NPHD Pilkada 
2024. Kekurangan anggaran masih 
menunggu dari Pemda," kata dia.

Drajat memastikan, KPU RI akan 
terus berkoordinasi dengan jajaran 

pemerintah daerah terkait dengan 
kurangnya anggaran. "KPU terus 
berkoordinasi penuh, koordinasi 
secara intensif dengan jajaran Pemda 
setempat dalam rangka mengusul-
kan anggaran," imbuhnya.

Ia menyebut bahwa pihaknya juga 
akan mengupayakan agar tahapan 
PSU di 24 daerah dapat berjalan dengan 
lancar. "Seandainya belum tersedia 
anggaran, akan kami sampaikan ke 
pemerintah pusat dan Kemendagri," 
jelasnya.(din, ant, rls/dya)

MENTERI	Dalam Negeri (Mendagri) 
Muhammad Tito Karnavian meng-
ungkapkan bahwa total anggaran 
pemungutan suara ulang (PSU) 
Pilkada 2024 mencapai Rp719 miliar.

Tito dalam raker bersama Komisi 
II DPR RI di Kompleks Parlemen 
Senayan, Jakarta, Senin (10/3/2025), 
menyebutkan KPU di daerah dengan 
a l o k a s i  a n g g a r a n  s e b e s a r 
Rp429.725.922.805 atau 59,75 persen. 
Bawaslu Rp158.919.295.848 (22,10 
persen). TNI Rp38.531.459.000 (5,36 
persen). Polri Rp91.993.554.893 
(12,79 persen) sehingga total 
Rp719.170.232.546.

Menurutnya, total penyeleng-
garaan PSU di 24 daerah itu telah 
disesuaikan dengan efisiensi anggaran, 
dan total anggaran itu telah meng-
alami penurunan.

Adapun Kementerian Dalam 
Negeri awalnya memperkirakan 
anggaran PSU sekitar Rp1 triliun. 
Kendati demikian, Tito meminta KPU 
dan Bawaslu dapat melakukan 
efisiensi anggaran seminimal mungkin 
agar tidak membebani APBD.

Selain itu, Tito mengatakan untuk 
anggaran PSU di sebagian TPS dapat 
dipenuhi dari APBD pemerintah 
daerah masing-masing. Hal ini juga 
termasuk PSU seluruhnya pun 
beberapa dapat dipenuhi oleh APBD.

Mendagri: Total Anggaran PSU Rp719 Miliar 

Petugas	KPPS	membantu	warga	memasukkan	surat	suara	ke	dalam	kotak	suara	usai	menggunakan	

hak	pilihnya	saat	pemungatan	suara	ulang	(PSU)	Pilkada	2024	di	TPS	01	Desa	Kwangsan,	Jumapolo,	

Karanganyar,	Jawa	Tengah,	Sabtu	(30/11/2024).(Dok)

Daftar daerah yang dilakukan 

pemungutan suara ulang (PSU) sesuai 

dengan tenggat waktu yang 

diberikan oleh MK:

Tenggat	Waktu	30	Hari	(26	Maret	2025)
PSU	sebagian	wilayah:
- Kabupaten Barito Utara
- Kabupaten Magetan
- Kabupaten Bangka Barat
- Kabupaten Siak

Tenggat	Waktu	45	Hari	(10	April	2025)
PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Bengkulu Selatan
- PSU sebagian wilayah:
- Kabupaten Buru
- Kota Sabang
- Kabupaten Kepulauan Talaud
- Kabupaten Banggai
- Kabupaten Bungo
- Kabupaten Pulau Taliabu

Tenggat	Waktu	60	Hari	(25	April	2025)
PSU	semua	wilayah:
- Kota Banjarbaru
- Kabupaten Pasaman
- Kabupaten Tasikmalaya
- Kabupaten Empat Lawang
- Kabupaten Serang
- Kabupaten Kutai Kartanegara
- Kabupaten Gorontalo Utara
- Kabupaten Parigi Moutong

Tenggat	Waktu	90	Hari	(25	Mei	2025)
PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Mahakam Ulu
- Kabupaten Pesawaran
- Kota Palopo

Tenggat	Waktu	180	Hari	(23	Agustus	2025)
PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Boven Digoel
- Provinsi Papua

Sementara satu daerah harus 

dilakukan rekapitulasi suara ulang 

yakni:

Kabupaten Puncak Jaya dengan tenggat	
26	Maret	2025.



4 Selasa, 11 Maret 2025

6NUSANTARA
H A R I A N

JAKARTA- Polri menindak tegas 
produsen yang terbukti mengurangi 
t a ka ra n  m i nya k  g o re n g  m e re k 
MinyaKita dalam kemasan 1 liter. 
Selain itu juga tengah diselidiki 
peredaran Minyakita palsu yang 
ditemukan di pasaran. 

Saat penegakan hukum dilakukan, 
p e d a g a n g  d a n  k o n s u m e n 
mengeluhkan harga minyak goreng 
(migor) makin mahal. 

Ikatan Pedagang Pasar Indonesia 
(Ikappi) menyebut harganya yang 
semakin mahal hingga melampaui 
h a r g a  e c e ra n  t e r t i n g g i  ( H E T ) . 
Sekretaris Jenderal  DPP Ikappi 
Reynaldi Sarijowan mengatakan 
bahwa harga Minyakita melampaui 
HET yang semestinya Rp15.700 per 
liter di sejumlah daerah. 

Mengutip laman resmi Panel Harga 
Badan Pangan Nasional (Bapanas), 
Senin (10/3/2025) pukul 16.53 WIB, 

harga rata-rata Minyakita di tingkat 
konsumen menyentuh Rp17.649 per 
l i ter.  Adapun,  harga  Minyakita 
termahal dibanderol Rp19.750 per 
liter di Papua Barat. Sementara itu, 
harga terendah dibanderol Rp16.708 
per liter di Kepulauan Riau. 

“Soal minyak ini [Minyakita] 
sebetulnya problematikanya cukup 
besar. Tidak hanya soal takaran, 
terlebih lagi soal harga juga,” kata 
Reynaldi, Senin (10/3/2025). 

D i  s a m p i n g  i t u ,  R e y n a l d i 
menuturkan kecurangan takaran 
Minyakita sebenarnya juga terjadi di 
daerah lain di luar Pulau Jawa, seperti 
K a l i m a n t a n  h i n g g a  S u m a t e r a . 
Menurutnya, persoalan ini mencuat 
yang salah satunya dipicu dari harga 
Minyakita yang sudah tidak sesuai 
HET dalam satu bulan terakhir. 

Reynaldi menilai pemerintah perlu 
melakukan penelusuran harga, mulai 
dari tingkat produsen, distributor lini 
1 (D1), D2, pengecer, pedagang, hingga 
ke tangan konsumen. “Kan harus dicek 
harga itu, kenapa kok bisa di atas HET. 
Itu faktor yang menurut kami turut 
menunjang takaran ini, akhirnya 
dikorupsi yang seharusnya di label 1 
l i t e r  t e r n ya t a  f a k t a n ya  h a n ya 
700—850 ml,” ujarnya. 

Terlebih, lanjut dia, Minyakita saat 
ini sedang diminati oleh masyarakat, 
terutama masyarakat di rumah tangga 
atau UMKM, sejalan dengan momentum 
Ramadan. Selain itu, dia juga mengaku 
akses pedagang untuk mendapatkan 
Minyakita juga agak sulit. 

Apalagi, kata dia, Minyakita sudah 
mulai langka sejak awal 2023. Dia 
menduga persoalan Minyakita bukan 
hanya terkait harga, melainkan juga 
r e p a c k e r  a t a u  p r o d u s e n  y a n g 
b e r u s a h a  m e m a i n k a n  t a k a r a n 
Minyakita. Untuk itu, menurutnya, 
pemerintah melalui Kementerian 
Perdagangan (Kemendag) juga harus 
menyelesaikan akar permasalahan 
Minyakita dengan memperbaiki 
sistem. 

Kemendag mengakui ada 136 
daerah yang mengalami lonjakan 
harga minyak goreng pada minggu 

pertama Maret atau awal memasuki 
bulan Ramadan. Hal ini disampaikan 
oleh Direktorat Jenderal Perlindungan 
Konsumen dan Tertib Niaga (PKTN) 
Kemendag saat rapat koordinasi 
inflasi di Kementerian Dalam Negeri 
Senin (10/3/2025).

Moga mengatakan data tersebut 
b e r d a s a r k a n  r i l i s  I n d e k s 
Perkembangan Harga (IPH). Kenaikan 
harga minyak goreng ini terjadi di jenis 
minyak goreng premium, minyak 
goreng curah, maupun Minyakita.

" B e r d a s a r k a n  r i l i s  I n d e k s 
P e r k e m b a n g a n  H a r g a  m i n g g u 
pertama Maret, terdapat 136 daerah 
m e n g a l a m i  k e n a i k a n  i n d e k s 
perkembangan harga minyak goreng 
gabungan ya, baik dari minyak goreng 
premium, curah, dan minyak kita," 
kata Moga saat rapat koordinasi inflasi 
di Kementerian Dalam Negeri, Jakarta. 

Moga menjelaskan setidaknya ada 
50 daerah atau kabupaten/kota yang 
mengalami kenaikan Minyakita hingga 
di atas Rp 18.000/liter. 

Sejumlah daerah yang harga 
Minyakita dibanderol Rp 20.000/liter, 
seperti Kabupaten Halmahera Timur, 
Kabupaten Kepulauan Aru, Kabupaten 
Sarmi, Kabupaten Bolaang Mongondow 
Timur, Kabupaten Morowali Utara, 
K a b u p a t e n  H a l m a h e r a  B a r a t . 
Sementara, harga Minyakita dijual Rp 
1 8 . 0 0 0 - 1 9 . 0 0 0 / l i te r  te r j a d i  d i 
beberapa daerah, meliputi Kabupaten 
Ke p u l a u a n  S e l aya r  k a b u p a t e n 
Wakatobi, Kabupaten Belu Kabupaten 
Alor, hingga Kabupaten Karawang.

"Nah ini ada sekitar 50 daerah, 
mulai dari Kabupaten Halmahera 
Timur naik 0,21 persen atau harganya 
di atas Rp18.000 dibandingkan harga 
tertinggi di daerah lainnya, yaitu 
mencapai Rp 20.667. Selain itu juga 
ada Kepulauan Aru, Sarmi, Bolaang 
Mongondow, terus Morawali Utara," 
jelas Moga.

Kapolri	Ungkap	Ada	yang	
Dipalsukan

Terpisah, Kapolri, Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo menyebut pihaknya 
menemukan ada produk MinyaKita 

palsu beredar di pasaran.
“Kemarin kita turun ke tiga lokasi, 

s a a t  i n i  s e d a n g  k i t a  l a k u k a n 
pendalaman dan kemungkinan akan 
kita lakukan penegakan hukum, 
karena memang ada yang kita dapati 
dia isinya tidak sesuai kemasan yang 1 
liter,” ujar Jenderal Sigit kepada 
wartawan di gedung STIK, Jakarta, 
Senin (10/3/2025).

" K e m u d i a n  a d a  j u g a  y a n g 
m e n g g u n a k a n  l a b e l  M i nya K i t a 
sebenarnya palsu, semuanya sedang 
kita proses,”katanya.

 Namun, ia belum merinci di mana 
d i t e m u k a n nya  p r o d u k- p r o d u k 
tersebut.“Nanti akan dirilis secara 
resmi oleh Satgas,” pungkasnya.

Kemendag bersama Satgas Pangan 
Polri telah mulai menarik produk 
Minyakita kemasan 1 l iter dari 
pasaran."Yang di lapangan itu sudah 
kita  mulai  tarik ,"  ujar  Menteri 
Perdagangan Budi Santoso. 

Ia menegaskan proses penarikan 
telah dimulai untuk memastikan 
produk yang tidak sesuai standar tidak 
lagi beredar di masyarakat.

Budi mengungkapkan pihaknya 
telah melakukan pengawasan sejak 
awal terhadap perusahaan yang 
terlibat dalam pelanggaran ini.

"Jadi kan ada dua hal terkait 
Minyakita ini. Yang pertama, pada 24 
Januari, perusahaan PT Navyta Nabati 
Indonesia (NNI) sudah disegel dan 
tidak bisa beroperasi lagi," ujarnya.

Salah satu pelaku yang ditetapkan 
sebagai tersangka pria berinisial TRM. 
Produsen minyak goreng di wilayah 
Sukaraja, Kabupaten Bogor, Jawa 
Barat, yang mengemas ulang dan 
mengurangi takaran minyak goreng 
dengan merek MinyaKita. Dalam 
sebulan, tersangka bisa meraup 
untung hingga Rp 600 juta.

"Perbuatan tersangka ini dengan 
rangkaian modus operandinya per 
bulannya bisa meraup keuntungan Rp 
600 juta per bulan," kata Wakapolres 
Bogor Kompol Rizka Fadhila kepada 
wartawan, Senin (10/3/2025).

U n t u k  j e n i s  m i n y a k  y a n g 
digunakan tersangka menggunakan 
minyak curah. Terkait apakah ada 
pengoplosan atau  t idak ,  Rizka 
menyebutkan masih  d i lakukan 
penyelidikan.

" S e m e n t a r a  i n i  k i t a  m a s i h 
melakukan pendalaman lebih lanjut, 
tetapi informasi awal minyak tersebut 
memang berasal dari minyak curah. 
Berkaitkan dengan oplosan, kita masih 
pendalaman," sebutnya.

Tindak pidana yang dijerat kepada 
TRM adalah perlindungan konsumen. 
Namun penyelidikan terhadap kasus 
tersebut masih terus dilakukan.(din, 
wid, rls, ist, ant/dya)

Saat Produsen MinyaKita 'Nakal' Ditindak, 

Konsumen Keluhkan Harga Makin Mahal

Tersangka	kasus	pemalsuan	minyak	goreng,	TRM		mempraktikkan	pengemasan	minyak	goreng	
MinyaKita	palsu	di	tempat	produksinya	di	Sukaraja,	Kabupaten	Bogor,	Jawa	Barat,	Senin	(10/3/2025).	(Ist)

5 Daerah Indonesia dengan 
Harga Minyak Goreng  minyakkita
Termahal (Per 10/3/2025) 

Papua

Papua Tengah

Papua Barat

Rp 19.591

Nusa Tenggara Timur

Papua Barat Daya

Rp 19.750

Rp 19.294

Rp 18.929

Rp 18.906

5 Daerah Indonesia dengan 
Harga Minyak Goreng kemasan
Termahal (Per 10/3/2025) 

Jakarta

Nusa Tenggara Barat

Papua Tengah

Rp 20.986

DI Yogyakarta

Jawa Barat

Rp 25.274

Rp 20.733

Rp 20.012

Rp 20.000

Sumber:Badan	Pangan
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Panglima TNI: Prajurit Aktif Akan Pensiun Dini 

Jika Menjabat di Kementerian 
"Imparsial memandang kenaikan 

pangkat Mayor Teddy menjadi Letkol 
sangatlah politis dan tidak didasarkan 
pada prestasi maupun merit system," 
ujar Direktur Imparsial Ardi Manto 
A d i p u t r a  d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulisnya, Jumat (7/3/2025).

Menurutnya, kebijakan kenaikan 
pangkat Teddy bisa melukai perasaan 
prajurit lain karena para prajurit di 
lapangan selama ini sudah memper-
taruhkan nyawanya demi negara.

"Elite politik dan pimpinan TNI 
juga harus sadar bahwa kebijakan 
kenaikan pangkat Mayor Teddy juga 
berpotensi melukai perasaan para 
prajurit di lapangan yang selama ini telah 
mempertaruhkan nyawa," ujarnya.

Soal	Berbisnis
Terpisah, Ketua Umum PEPABRI 

( Pe r s a t u a n  P u r n aw i rawa n  d a n 
Warakawuri TNI dan Polri) Agum 
Gumelar setuju bila prajurit TNI tak 
boleh berbisnis diatur di Revisi UU 
Nomor 34 Tahun 2004 tentang TNI. Ia 
pun mengungkapkan kriteria apa yang 
disebut dengan bisnis.

Hal itu ia sampai-kan dalam Rapat 
Dengar Pendapat (RDP) dengan 
Komisi I DPR soal Revisi UU TNI di 

Gedung DPR, Senayan, Jakarta, Senin 
(10/3/2025).

"Kami sangat setuju larangan 
terhadap TNI aktif untuk berbisnis. Itu 
saya rasa sesuatu yang bisa jadi per-
timbangan merosotnya disiplin kita 
bila itu dibenarkan ya," kata Agum.

Di sisi lain, Agum juga menyebut 
berbisnis berbeda dengan wirausaha 
dalam lingkup kecil. Misalnya, prajurit 
tak dilarang untuk membuka warung.

"Tetapi kita harus membedakan, 
a r t i  b i s n i s  i n i  a d a l a h  d i k a s i h 
pembatasan. Jangan sampai kalau 
enggak salah ada yang menyampaikan 
bisnis ini juga termasuk kalau ada istri 
bintara atau perwira bikin warung. Itu 
bukan bisnis," katanya."Itu satu 
peningkatan (pendapatan), tidak 
diartikan bisnis," sambung Agum.

Lalu, Agum menjelaskan apa yang 
disebut larangan berbisnis. Yakni bila 
prajurit aktif membuat bisnis yang 
berkaitan dengan korporasi.

"Yang diartikan bisnis itu adalah 
bisnis terkait kebijakan. Kalau kita 
seorang kolonel berbisnis dengan 
berkolaborasi dengan siapa, pihak 
coorporation, mengharapkan ada 
kebijakan pemerintah. Itu bisnis itu," 
ujar dia.(wid, rls, ant/dya)

STIK, Jakarta pada 
Senin (10/3/2025).

T N I  m e n g i s i 
jabatan sipil memang 
jadi salah satu pasal 
yang dibahas dan jadi 
sorotan di RUU TNI. 
I n i  m e n i m b u l k a n 
kekhawatiran adanya 
dwifungsi TNI.

Namun, sampai 
s a a t  i n i ,  RU U  T N I 
m a s i h  d i b a h a s  d i 
Komisi I DPR. Dengan 
begitu, aturan yang 
berlaku saat ini, yakni 
U n d a n g - U n d a n g 
Nomor 34 tahun 2004 
tentang TNI.

Setidaknya, ada dua perwira TNI 
yang ditempatkan di jabatan sipil 
menjadi sorotan publik. Mereka yakni 
Seskab Letkol Teddy Indra Wijaya dan 
Dirut Perum Bulog Mayjen TNI Novi 
Helmy Prasetya.

Sebelumnya, Imparsial menilai 
kenaikan pangkat Teddy ini menyalahi 
sistem merit. Mereka menganggap 
kenaikan pangkat kemiliteran Teddy 
yang sedang mengemban jabatan sipil 
bisa melukai hati prajurit yang lain.

JAKARTA-Panglima TNI Jenderal Agus 
Subiyanto menegaskan anggota TNI 
Aktif yang menjabat di kementerian 
atau lembaga pemerintahan harus 
pensiun dini atau mengundurkan diri.

Menurutnya, hal ini sesuai dengan 
peraturan di Undang-Undang Nomor 
34 tahun 2004 tentang TNI.

“Jadi prajurit TNI aktif yang 
menjabat  d i  kementer ian  atau 
lembaga lain akan pensiun dini atau 
mengundurkan diri dari dinas aktif ya 
sesuai dengan pasal 47,” ujar Agus di 

Panglima	TNI	Jenderal	Agus	Subiyanto

dalam perkara pidana, 
s e j a k  b e r k a s  p e r k a ra 
dilimpah- kan dan diterima 
pengadilan, pra-peradilan 
yang diaju-kan otomatis 
gugur.

"Karena sejak dilimpah- 
kan perkara pokok ke pe-
ngadilan, status tersangka 
beralih menjadi terdakwa, 
s t a t u s  p e n a h a n a n n y a 
beralih menjadi wewenang 
hakim," ujar Kepala Biro 
H u k u m  K P K  I s k a n d a r 
Marwanto.

" D a l a m  h a l  h a k i m 
praperadilan tetap me-
mutus dan mengabulkan 
permohonan Pemohon, 
putusan tersebut tidak 
m e n g h e n t i k a n  p e m e -
riksaan perkara pokok," paparnya.

Diketahui, beberapa hari sebelum 
sidang praperadilan tersebut digelar, 
KPK telah melimpahkan berkas per-
kara pokok Hasto ke Pengadilan Tipikor 
Jakarta pada Jumat (7/3/2025) lalu.

Dengan pelimpahan ini, Hasto 
akan segera diadili dalam kasus yang 
menjeratnya sebagai tersangka kasus 
dugaan suap komisioner KPU RI dan 
kasus dugaan perintangan penyidikan 

kasus Harun Masiku.
B e r d a s a r k a n  l a m a n  S i s t e m 

Informasi Penelusuran Perkara (SIPP) 
PN Jakarta Pusat, sidang perdana 
Hasto bakal digelar pada 14 Maret 
2025 mendatang.Berkas perkara Hasto 
i t u  t e r e g i s t e r  d e n g a n  n o m o r 
36/Pid.Sus-TPK/2025/PN.Jkt.Pst. Sidang 
tersebut bakal digelar di ruang Prof. 
Dr. H. Muhammad Hatta Ali Pengadilan 
Negeri  Jakarta Pusat .(wid,  ant , 
rls/dya)

terjadi perdebatan antara kubu Hasto 
selaku Pemohon dan pihak KPK selaku 
Termohon.

Saat itu, tim pengacara Hasto 
m e m i n t a  a ga r  h a k i m  m e m p e r -
timbangkan putusan MK nomor 102/ 
PUU-XIII/2015.Dalam putusan itu, MK 
menyatakan bahwa meskipun berkas 
perkara pokok sudah dilimpahkan, tidak 
serta merta permohonan praperadilan 
menjadi gugur.

"Kalau misalnya memang nanti 
Yang Mulia akan memutuskan bahwa 
penyelesaian pemeriksaan perkara ini 
akan kita akhiri sampai di sini, itu se-
penuhnya kami serahkan kepada Yang 
Mulia," tutur pengacara Hasto, Maqdir 
Ismail, sebelum persidangan diskors.

"Tapi,  sekali  lagi kami ingin 
menyampaiakn bahwa salah satu yang 
mohon dipertimbangkan betul itu 
adalah putusan MK tadi," imbuh dia.

Sementara itu, Tim Biro Hukum 
KPK menggunakan argumentasi 
dengan merujuk pada Surat Edaran 
Mahkamah Agung (SEMA) Nomor 5 
Tahun 2021. Dalam SEMA tersebut, 
disebutkan bahwa peme-riksaan 
praperadilan gugur j ika berkas 
p e r k a r a  t i n d a k  p i d a n a  t e l a h 
dilimpahkan ke pengadilan.

SEMA itu menyata-kan bahwa di 

JAKARTA-Gugatan praperadilan 'jilid 
II' yang diajukan oleh Sekjen PDIP 
Hasto Kristiyanto melawan KPK 
terkait kasus dugaan suap juga kandas.

Putusan itu disampaikan oleh 
Hakim tunggal Afrizal Hady, dalam 
persidangan di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan, Senin (10/3/2025).

"Mengadili ,  menyatakan per-
mohonan praperadilan oleh Pemohon 
gugur," kata Hakim Afrizal dalam 
persidangan.

Dalam pertimbangannya, Hakim 
Afrizal menilai bahwa gugatan pra-
peradilan tersebut gugur lantaran per-
kara pokok Hasto sudah dilimpahkan.

Menurutnya, perkara praperadilan 
yang berjalan di PN Jakarta Selatan 
hanya memeriksa aspek formil . 
Sementara, kasus Hasto yang dilimpah- 
kan ke Pengadilan Tipikor Jakarta 
telah disebut memenuhi aspek materiil 
dan formil. Sehingga, permohonan di 
PN Jaksel dinyatakan gugur.

Pada hari yang sama, sedianya 
digelar sidang perdana pembacaan 
permohonan dari  pihak Hasto . 
Namun, Hakim kemudian menskor 
sidang karena ada informasi bahwa 
pokok perkara Hasto sudah dilimpah-
kan ke Pengadilan Tipikor Jakarta.

Sebelum sidang diskors, sempat 

Tersangka	kasus	dugaan	suap	Hasto	Kristiyanto	saat	menjalani	

pemeriksaan	di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta.	(Dok)

Praperadilan 'Jilid II' Kasus Suap Hasto Juga Kandas



melibatkan masyarakat, 
terutama seniman lokal.  

" H U T  t a h u n  i n i  
harapannya akan lebih 
sederhana. Dalam artian 
dalam kondisi efisiensi, 
situasi prihatin ini,  
s a m a - s a m a  b i s a  
m e n e m p a t k a n  d i r i .  
Merayakan HUT dengan 
bentuk yang berbeda 
dan bisa melibatkan 
masyarakat  dengan 
konsep yang berbeda," 
ujar Amithya, Senin 
(10/3/2025). 

Salah satu usulan 
yang disampaikan, yakni 
d e n g a n  t i d a k  m e -
ngundang artis nasional 
y a n g  c e n d e r u n g  
memiliki bayaran tinggi, 

melainkan memaksimalkan potensi 
musisi dan pelaku seni di Kota Malang. 
Menurut perempuan yang akrab 
dengan sapaan Mia ini, langkah 
tersebut tidak hanya menekan biaya, 
tetapi juga memberikan ruang bagi 
seniman lokal untuk tampil di 

6malangraya
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MALANG	-	Ketua DPRD Kota Malang, 
Amithya Ratnanggani Sirraduhita, 
meminta Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang untuk merancang perayaan 
Hari Ulang Tahun (HUT) Kota Malang 
ke-111 dengan lebih sederhana. 

berlangsung meriah dengan 
konsep yang lebih membumi dan 

serta seniman daerah.  
Namun, dengan adanya kebijakan 

efisiensi anggaran, perayaan tahun ini 
dipastikan akan mengurangi konsep 
hingar bingar seperti di tahun-tahun 
sebelumnya. Hal tersebut juga 
dikonfirmasi oleh Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, yang menyatakan 
pihaknya masih mengevaluasi konsep 
acara agar tetap dapat dinikmati 
masyarakat  tanpa membebani  
anggaran daerah.  

"Yang jelas ,  acaranya akan 
sederhana. Tetap kami rayakan, tetapi 
tidak terlalu hingar bingar. Untuk 
hiburan seperti apa, nanti akan kami 
evaluasi," ujar Wahyu. 

Menurut Wahyu, saat ini pihaknya 
tengah melakukan pemanggilan 
terhadap setiap kepala Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) guna 
memetakan program kerja yang 
terdampak kebijakan ef isiensi  
anggaran. Langkah ini dilakukan untuk 
mengetahui sejauh mana penyesuaian 
diperlukan dalam penggunaan 
anggaran daerah, termasuk dalam 
perencanaan perayaan HUT ke 111 
Kota Malang.  (Santi/Dya)

panggung besar dalam perayaan HUT 
ke 111 tahun Kota Malang nanti.

"Ya, contohnya mari kita berdayakan 
para musisi, pelaku seni yang ada di Kota 
Malang untuk dilibatkan," tambahnya. 

Lebih lanjut, Mia juga mengusulkan 
konsep festival panggung ke panggung 
di berbagai titik strategis di Kota 
Malang. Dengan konsep ini, masya- 
rakat dapat menikmati perayaan tanpa 
harus berkumpul di satu lokasi tertentu, 
sehingga lebih inklusif dan merata.  

"Misalnya kita bikin festival dari 
panggung ke panggung, mungkin ada 
rutenya, ya ini ka masih ide, ya. Kami gak 
tahu konsepnya seperti apa dari eksekutif. 
Mungkin juga eksekutif sudah me-
nyusun konsep tapi belum tersampai-
kan ke kami, nanti kami akan melaku-
kan pendalaman," sambungnya.

Sebagai informasi, HUT Kota 
Malang ke-111 akan jatuh pada 1 April 
2 0 2 5 .  B e r d a s a r k a n  c a t a t a n  
Lenteratoday, dalam beberapa tahun 
terakhir, perayaan HUT Kota Malang 
selalu dimeriahkan dengan berbagai 
acara, seperti festival kuliner di Balai 
Kota Malang dan Pawai Budaya yang 
menampilkan partisipasi seluruh OPD 

MALANG - Cabang olahraga (cabor) 
bola voli pantai dalam ajang Pekan 
Olahraga Provinsi (Porprov) IX 2025 
Jawa Timur dipastikan akan digelar di 
kawasan pantai selatan, Kabupaten 
Malang. Keputusan ini diambil setelah 
2 venue yaitu di GOR Ken Arok Kota 
M a l a n g  m a u p u n  d i  S t a d i o n  
Kanjuruhan Kabupaten Malang, 
dinyatakan tidak memenuhi standar 
yang ditetapkan oleh Tim Technical 
Delegate KONI Jatim.  

Kepala Dinas Kepemudaan dan 
Olahraga (Dispora) Kabupaten 
Malang, M. Hidayat, mengungkapkan 
pihaknya semula berharap Stadion 
Kanjuruhan dapat menjadi venue voli 
pantai dalam ajang Porprov IX Jatim. 
Namun, menurutnya ketebalan pasir 
di lapangan voli pantai Kanjuruhan 
tidak sesuai dengan standar yang 
disyaratkan.  

"Kita punya lapangan voli pantai di 
area Stadion Kanjuruhan, tapi 
permintaan mereka (Tim Technical 
Delegate KONI Jatim) itu pasirnya 
harus 70 cm, dan di lapangan voli 
pantai kami kurang dari itu," ujar 
Hidayat, Senin (10/3/2025). 

D i s i n g g u n g  t e r k a i t  u p a y a  
penambahan ketebalan pasir yang 
dapt dilakukan oleh Pemkab Malang, 
Dayat mengaku hal tersebut tifak 
dapat serta merta dilaksanakan 
karena terbentur regulasi terkait 
p e n g a m b i l a n  p a s i r  p a n t a i .  
Menurutnya, hal ini diatur dalam 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 26 
Tahun 2023 serta Peraturan Menteri 
Kelautan dan Perikanan (Permen KP) 
Nomor 33 Tahun 2023.  

"Untuk menambah ketebalan 
pasir, harus mendatangkan pasir 
pantai. Namun, proses perizinannya 
tidak mudah karena harus men-
dapatkan persetujuan dari Kementerian 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(KLHK). Selain itu, pengajuan izin 
harus dilakukan oleh badan usaha 
dengan berbagai persyaratan yang 
cukup rumit," jelasnya.  

Karena kendala tersebut, Dispora 
K a b u p a t e n  M a l a n g  a k h i r n y a  
memberikan alternatif agar cabor voli 
pantai tetap dapat digelar tanpa 
hambatan teknis. Hidayat menyebut 
kawasan pantai di Malang Selatan 
menjadi opsi terbaik.  

memindahkan venue ke Kabupaten 
Malang setelah Kota Malang dinilai 
tidak memenuhi standar.  

"Keputusan KONI sementara ini, 
voli pantai akan digelar di Kabupaten 
Malang karena venue di Kota Malang 
tidak memungkinkan," kata Baihaqi.  
(Santi/Dya)

"Karena venue di 
Kanjuruhan tidak me-
mungkinkan, alternati-
fnya adalah langsung 
m e n g g e l a r  p e r -
tandingan di pantai 
yang ada di Malang 
Selatan. Bisa di Pantai 
Balekambang atau di 
s e k i t a r n y a , "  
tambahnya.  

S e b e l u m n y a  
diketahui, cabor voli 
pantai dalam Porprov 
IX Jatim direncanakan 
digelar di Kota Malang, 
tepatnya di lapangan 
voli pantai kawasan 
GOR Ken Arok, ke-
c a m a t a n  K e d u n g -
kandang. Namun, dua 
venue yang dibangun dengan anggaran 
senilai Rp 1 miliar tersebut, batal diguna- 
kan karena spesifikasi pasir di lapangan tidak 
sesuai dengan standar yang ditetapkan.  

Kepala  Dinas  Kepemudaan,  
Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) 
Kota Malang, Baihaqi, membenarkan 
KONI Jatim memutuskan untuk 

Usulan 2 Venue Tak Penuhi Standar, 

Voli Pantai Porprov IX Dipindah ke Malang Selatan

Pawai	Budaya	rangkaian	HUT	Kota	Malang	tahun	lalu.	(Santi/Lenteratoday)

Selasa, 11 Maret 2025

Ketua DPRD Minta Pemkot Malang Rayakan 

HUT Lebih Sederhana: Libatkan Seniman Lokal

Pantai	Balekambang	Kabupaten	Malang,	salah	satu	opsi	venue	cabor	

Voli	Pantai	Porprov	2025.	(dok.	ist)
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PYONGYANG - Korea Utara (Korut) 
meluncurkan sejumlah rudal balistik 
pada Senin (10/3/2025) waktu 
setempat. Peluncuran rudal terbaru 
oleh Korea Utara (Korut) dilakukan 
beberapa jam setelah mereka 
mengutuk latihan militer gabungan 
yang diadakan oleh Korea Selatan dan 
Amerika Serikat.

Korut sebelumnya mengecam 
latihan gabungan itu sebagai "aksi 
provokatif berbahaya" yang berisiko 
memicu perang secara tidak sengaja.

Militer Korsel, dikutip dari Reuters 
d a n  A F P,  S e n i n  ( 1 0 / 3 / 2 0 2 5 ) ,  
mendeteksi rudal-rudal ditembakkan 
dari wilayah barat Korut menuju ke 
arah Laut Kuning.

"Militer kami mendeteksi sekitar 
pukul  13 .50  wa k t u  setempa t ,  
beberapa rudal  bal ist ik  t idak 
teridentifikasi yang ditembakkan dari 
Provinsi Hwanghae ke area Laut 
Barat," sebut Kepala Staf Gabungan 
Militer Korsel (JCS) dalam laporannya, 
merujuk pada perairan yang juga 
disebut sebagai Laut Kuning.

"Militer kami akan meningkatkan 
pengawasan dan mempertahankan 
postur kesiapan penuh di bawah kerja 
sama yang erat dengan Amerika 
Serikat," imbuh JCS.

Peluncuran rudal ini menjadi uji 
coba rudal balistik pertama yang 
dilaporkan sejak Presiden AS Donald 
Trump menjabat pada pertengahan 
Januari lalu.

Aktivitas Korut meluncurkan rudal 
ini bersamaan dengan digelarnya 
"Freedom Shield 2025", atau latihan 
militer gabungan AS-Korsel yang 
dimulai sejak Senin (10/3/2025) waktu 
setempat. Latihan gabungan yang me-
libatkan "pelatihan langsung, virtual, 
dan berbasis lapangan" ini akan ber-
langsung hingga 21 Maret mendatang.

Korut biasanya menganggap 
latihan gabungan semacam itu sebagai 
persiapan untuk invasi terhadap 
wilayah mereka dan sering melakukan 
uji coba rudal sebagai respons.

Beberapa jam sebelum melakukan 
peluncuran rudal, Kementerian Luar 
Negeri Korut mengecam latihan 
gabungan itu sebagai "aksi provokatif" 
dan memperingatkan bahaya memicu 
perang dengan "satu tembakan tidak 
disengaja".

Peringatan ini  disampaikan 
beberapa hari setelah jet tempur 
Angkatan Udara Korsel secara tidak 
sengaja menjatuhkan bom di area sipil 
hingga memicu puluhan korban luka 
dan menyebabkan kerusakan para 
rumah warga.

"Ini  adalah aksi  provokatif  
berbahaya yang memicu situ akut di 
Semenanjung Korea, yang dapat 
memicu konflik fisik antara kedua 
belah pihak melalui satu tembakan 
tidak disengaja," kata Kementerian 
Luar Negeri Korut seperti dikutip 
media pemerintah Pyongyang.

Kementerian Luar Negeri Korut 

Pemadam Kebakaran Nasional Korea 
Selatan. Sementara itu, hubungan 
antara Pyongyang dan Seoul telah 
mencapai satu titik terendah dalam 
beberapa tahun terakhir. 

Terlebih dengan Korea Utara 
meluncurkan serangkaian rudal 
balistik tahun lalu yang melanggar 
sanksi PBB. Kedua Korea secara teknis 
masih berperang sejak konflik mereka 
tahun 1950-1953 berakhir dengan gencatan 
senjata, bukan perjanjian damai. 

Amerika Serikat menempatkan 
puluhan ribu tentara di Selatan, 
sebagian untuk melindungi Seoul dari 
Pyongyang. Latihan Freedom Shield 
berskala besar adalah salah satu 
latihan gabungan tahunan terbesar 
sekutu. (Reuters, AFP, ist/nei)

dalam pernyataannya juga menyebut 
latihan gabungan itu sebagai "latihan 
perang yang agresif dan konfrontatif".

Diketahui, kerja sama militer antara 
Seoul dan Washington selalu mengundang 
kecaman dari Pyongyang. Di mana 
pemerintah melihat langkah-langkah 
tersebut sebagai persiapan untuk 
invasi, dan sering melakukan uji coba 
rudal sebagai tanggapan. 

Latihan terbaru ini dilakukan 
setelah dua jet tempur Angkatan Udara 
Korea Selatan secara tidak sengaja 
menjatuhkan delapan bom di sebuah 
desa selama latihan gabungan dengan 
pasukan AS pada 6 Maret 2025. 

Lima belas orang, termasuk warga 
sipil dan personel militer, terluka 
dalam insiden itu, kata Badan 

Korut Tembakkan Rudal di Tengah Latihan Militer AS-Korsel

BRISBANE	 -	 Sisa-sisa Siklon Alfred 
membawa hujan deras yang memicu 
banjir di wilayah timur Australia, 
menyebabkan lebih dari 200.000 
rumah dan pusat bisnis kehilangan 
aliran listrik. Pekerja berusaha keras 
untuk memulihkan pasokan listrik 
yang terputus.

Meskipun sistem cuaca melemah, 

dikutip dari AFP, Senin 
(10/3/2025), otoritas 
A u s t r a l i a  t e t a p  
m e n g e l u a r k a n  
serangkaian peringatan 
banjir dan cuaca buruk 
di area pesisir timur 
s e p a n j a n g  4 0 0  
k i l o m e t e r  y a n g  
m e m b e n t a n g  d i  
Queensland dan New 
South Wales.

Badai tropis itu,  
m e n u r u t  b i r o  
meteorologi setempat, 
memicu hujan dengan 
curah mencapai 30 cm 
dalam 24 jam di area 
B r i s b a n e ,  i b u  ko t a  

Queensland.
Banjir menggenangi beberapa 

ruas jalanan di kota berpenduduk 2,5 
juta jiwa tersebut, yang membuat 
mobil-mobil setengah terendam dan 
terdampar di tengah genangan air.

P r e m i e r  n e g a r a  b a g i a n  
Q u e e n s l a n d ,  D av i d  C r i s a f u l l i ,  

setempat melaporkan lebih dari 
210.000 rumah dan pusat bisnis masih 
dilanda pemadaman listrik di wilayah 
Queensland, dan 10.000 bangunan 
lainnya mengalami pemadaman listrik 
di New South Wales.

Cuaca buruk ini  sejauh ini  
merenggut sedikitnya satu nyawa, 
setelah sebuah truk pikap milik 
seorang pria berusia 61 tahun tersapu 
arus banjir dari jembatan setempat di 
wilayah utara New South Wales.

Kepolisian setempat melaporkan 
pria itu berusaha keras berpegangan 
pada batang pohon, namun akhir 
menghilang terseret arus banjir yang 
deras. Jenazah pria itu ditemukan 
keesokan harinya.

Dalam insiden terpisah, sekitar 13 
tentara mengalami luka-luka dan 
dilarikan ke rumah sakit setelah dua 
truk militer yang mereka tumpangi 
terguling dalam misi pembersihan 
jalan di dekat Lismore, New South 
Wales. Semua tentara, kecuali satu 
personel, telah dipulangkan dari 
rumah sakit. (AFP, ist/nei)

melaporkan bahwa layanan darurat 
setempat berhasil menyelamatkan 17 
orang dari arus banjir yang bergerak 
cepat di wilayah tersebut semalam.

"Curah hujan menyebabkan banjir 
bandang dan luapan sungai di 
beberapa bagian tenggara. Kami 
mengimbau masyarakat untuk tetap 
terhubung karena kemungkinan banjir 
lebih parah terjadi hari ini," imbau 
Crisafulli dalam konferensi pers.

P r a k i r a w a n  c u a c a  d i  b i r o  
meteorologi setempat, Jonathan How, 
memperingatkan bahwa hujan deras, 
banjir bandang, dan banjir akibat 
sungai meluap dengan intensitas 
sedang hingga besar tetap menjadi 
risiko.

“Ini semua karena sisa-sisa bekas 
Siklon Tropis Alfred. Badai itu memang 
melintasi pantai tenggara Queensland 
pada Sabtu (8/3/2025), tetapi 
bergerak sangat ambat bahkan saat 
bergerak di atas daratan. Dan, yang 
terpenting, badai itu masih membawa 
banyak air," ujarnya.

Perusahaan-perusahaan utilitas 

Warga	Australia	menembus	banjir	di	jalanan	New	South	Wales	(Reuters)

Seorang	tentara	Korea	Selatan	(depan)	dan	tentara	AS	berpartisipasi	dalam	latihan	militer	bersama	antara	

Batalyon	Stryker	Divisi	Infanteri	ke-2	AS	dan	Brigade	Demonstrasi	Harimau	Divisi	Infanteri	ke-25	ROK	di	lapangan	

pelatihan	di	Paju	pada	13	Januari	2023.	Pada	Minggu	(29/1/2023),	seorang	tentara	Korea	Selatan	dilaporkan	secara

	keliru	menembakkan	senapan	mesin	di	dekat	perbatasan	dengan	Korea	Utara.	(AFP)

Australia Dilanda Banjir, 200.000 Rumah Tanpa Listrik
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“Kami jelas membutuhkan lebih 
b a n y a k  s t u d i  l a n j u t a n  u n t u k 
m e n g k l a r i f i k a s i  m e k a n i s m e 
peningkatan risiko stroke,” kata 
Kittner.

Temuan penting lainnya dari studi 
ini datang dari perbandingan orang 
yang terkena stroke sebelum usia 60 
tahun dengan mereka yang terkena 
stroke setelah usia 60 tahun. Para 
peneliti menggunakan kumpulan data 
sekitar 9.300 orang berusia di atas 60 
tahun yang mengalami stroke, dan 
sekitar 25.000 kontrol berusia di atas 
60 tahun yang tidak terkena stroke.

Mereka menemukan, peningkatan 
risiko stroke pada golongan darah A 
tidak signifikan pada kelompok stroke 
usia lanjut. Ini menunjukkan stroke 
yang terjadi pada di usia muda 
m u n g k i n  m e m i l i k i  m e k a n i s m e 
berbeda dibanding dengan stroke 
yang terjadi di usia lanjut.

Stroke yang dialami oleh orang 
berusia muda kecil kemungkinannya 
disebabkan oleh penumpukan lemak 
d i  a r t e r i  d a n  l e b i h  m u n g k i n 
disebabkan oleh faktor-faktor yang 
berkaitan dengan pembentukan 
gumpalan darah.

Studi juga menemukan bahwa 
orang dengan golongan darah B, 11 
persen lebih mungkin terserang 
stroke dibandingkan dengan mereka 
yang tidak mengalami stroke tanpa 
m e m a n d a n g  u s i a . P e n e l i t i a n 
sebelumnya menunjukkan bahwa 
b a g i a n  g e n o m  ya n g  m e n gko d e 
golongan darah disebut lokus ABO, 

dikaitkan dengan kalsifikasi arteri 
koroner yang membatasi aliran darah 
dan serangan jantung. Urutan genetik 
untuk golongan darah A dan B juga 
telah dikaitkan dengan risiko yang 
lebih tinggi terjadinya pembekuan 
darah di vena, yang disebut trombosis 
vena.

Golongan	 Darah	 dan	 Stroke,	 Apa	
Kaitannya?

Golongan darah sendiri diketahui 
sebagai salah satu sumber informasi 
mengenai diri seseorang, termasuk 
risiko terhadap kondisi kesehatan 
tertentu.Sejauh ini, jenis golongan 
darah akan menentukan r is iko 
terhadap pembekuan darah hingga 
risiko terkena batu ginjal ,  lalu 
bagaimana dengan stroke?

Penelitian dari jurnal Neurology 
yang dikutip oleh situs Health.com 
menunjukkan adanya hubungan kuat 
antara golongan darah tertentu 
dengan risiko terkena stroke iskemik 
dini sebelum usia 60 tahun (stroke 
dini/stroke onset dini).

Akan tetapi tidak perlu khawatir 
b e r l e b i h ,  k a re n a  s e o ra n g  a h l i 
epidemiologi genetik di University of 
Maryland School of Medicine, Braxton 
Mitchell,  PhD, MPH mengatakan 
golongan darah menjadi salah satu 
faktor risiko kecil dari banyak faktor 
genetik dan lingkungan yang berisiko 
meningkatkan seseorang terkena 
stroke.Jika dikaitkan dengan stroke, 
keberadaan dari golongan darah 
nei,ist/dya)

gen untuk subtipe A1 dan stroke dini.
Para peneliti mengumpulkan data 

dari 48 studi genetik, melibatkan 
sekitar 17.000 orang yang terkena 
stroke, dan 600.000 orang bukan 
penderita stroke. Semua peserta 
berusia antara 18 hingga 59 tahun. 
Pencarian genom mengungkap dua 
lokasi terkait dengan risiko stroke. 
Satu lokasi bertepatan dengan tempat 
gen golongan darah berada.

Analisis kedua terhadap jenis gen 
golongan darah tertentu menemukan 
b a h w a  o r a n g  y a n g  g e n o m n y a 
mengkode variasi golongan darah A 
memiliki kemungkinan 16 persen 
lebih tinggi terkena stroke sebelum 
usia 60 tahun, dibanding dengan 
golongan darah lain. Bagi mereka yang 
memiliki gen kelompok O1, risikonya 
12 persen lebih rendah.

“Kami masih belum tahu mengapa 
golongan darah A membawa risiko 
[stroke] lebih tinggi,” kata Steven 
Kittner, penulis studi dan ahli saraf 
vaskular dari University of Maryland. 
“Namun kemungkinan besar hal ini 
a d a  k a i t a n n y a  d e n g a n  f a k t o r 
pembekuan darah seperti trombosit 
dan sel-sel yang melapisi pembuluh 
darah serta protein sirkulasi lainnya, 
yang semuanya berperan dalam 
pembentukan bekuan darah.”

A d a p u n  o r a n g - o r a n g  y a n g 
diikutsertakan dalam penelitian ini, 
mereka tinggal di Amerika Utara, 
Eropa, Jepang, Pakistan, dan Australia, 
di mana orang keturunan non-Eropa 
hanya 35 persen dari partisipan.

STROKE	 merupakan salah satu 
penyakit yang sangat berbahaya dan 
dapat menyebabkan kematian atau 
kecacatan permanen,  sehingga 
p e n t i n g  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
kesadaran dan pencegahan terhadap 
penyakit ini.

Sehingga stroke menjadi keadaan 
darurat medis yang menyebabkan 
kerusakan pada jaringan otak, dengan 
kondisi stroke yang paling umum 
adalah stroke iskemik.Stroke iskemik 
a r t i n y a  g u m p a l a n  d a r a h  y a n g 
membuat suplai darah mencapai otak 
terputus.Suplai darah membantu otak 
bekerja, dengan fungsi otak yang baik 
maka dapat mengontrol tubuh dengan 
baik sehingga mencegah kerusakan 
jangka panjang pada organ lain.

Ada banyak faktor risiko yang 
memicu terjadinya stroke, mulai dari 
usia, ras, etnis, hingga penyakit yang 
mendasari seperti diabetes, anemia, 
hipertensi, kolesterol, hingga obesitas.
Sebuah studi baru yang terbit di jurnal 
Neurology mengungkap bahwa orang 
dengan golongan darah A lebih 
mungkin terkena stroke sebelum usia 
60 tahun ketimbang golongan darah 
lain.

Golongan darah menggambarkan 
keragaman zat kimia yang terkandung 
di  permukaan sel  darah merah 
manusia. Golongan darah dibagi 
menjadi empat tipe utama, yakni A, B, 
AB, dan O. Dari empat tipe utama ini, 
ada variasi halus yang timbul akibat 
mutasi pada gen. Dalam sebuah studi 
p a d a  2 0 2 2 ,  p e n e l i t i  g e n o m i k 
mengungkap hubungan jelas antara 

Golongan Darah A Berisiko 
Stroke di Usia Muda, Benarkah?
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MICROSOFT saat ini tengah me-
ngembangkan teknologi kecerdasan 
buatan (AI) terbaru yang dirancang 
untuk membantu dokter dalam 
melakukan tugas sehari-hari. Asisten 
AI canggih ini, yang diberi nama 
Dragon Copilot.

Menggabungkan kemampuan 
canggih dari Dragon Medical One 
(DMO) dan DAX Copilot (DAX) untuk 
meningkatkan efisiensi dan akurasi 
dalam pelayanan kesehatan.

Dragon Medical One adalah 
pendamping dokumentasi klinis yang 
dapat menangkap dokumentasi 
lengkap dan berkualitas tinggi dengan 
deteksi aksen tingkat lanjut dan tidak 
memerlukan pelatihan profil suara. 
DAX Copilot adalah alat pembuatan 
catatan medis berbasis AI generatif.

Dragon Copilot  kini  meng-
gabungkan kemampuan kedua layanan 
tersebut, sehingga memungkinkan dokter 
dan penyedia layanan kesehatan 

efisien dan aman. Fitur-fitur ini 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e m b a n t u  
dokumentasi, menyederhanakan alur 
kerja rekam medis elektronik (EHR), 
dan mendukung tanggung jawab 
administratif lainnya.

Dragon Copilot akan tersedia di 
Amerika Serikat dan Kanada pada 
bulan Mei. Setelah itu akan segera 
hadir di Inggris, Jerman, Prancis, dan 
Belanda.  Selain i tu ,  Microsoft  
berkomitmen untuk memperluas 
pengalaman Dragon baru ini ke pasar 
u t a m a  l a i n n ya  ya n g  s a a t  i n i  
menggunakan Dragon Medical .  
(nei,ist/dya)

administratif  dalam perawatan 
kesehatan dan memungkinkan 
mereka kembali fokus merawat 
pasien," kata Joe Petro, corporate vice 
president of Microsoft Health and Life 
Sciences Solutions and Platforms, yang 
d i k u t i p  d a r i  N e o w i n ,  S e n i n  
(10/3/2025).

"Dengan peluncuran Dragon 
C o p i l o t  b a r u  k a m i ,  k a m i  
memperkenalkan pengalaman AI 
suara terpadu pertama ke pasar, 
dengan memanfaatkan keahlian 
terpercaya kami selama puluhan 
tahun yang konsisten meningkatkan 
k e s e h a t a n  p e n y e d i a  l a y a n a n  
kesehatan serta meningkatkan hasil 
klinis dan keuangan bagi organisasi 
penyedia layanan kesehatan dan 
pasien yang mereka layani," lanjutnya.

Diketahui Tingkat kelelahan klinisi 
di AS telah mengalami sedikit 
penurunan, turun dari 53% pada 
tahun 2023 menjadi 48% pada tahun 
2024, sebagian karena kemajuan 
teknologi. Meskipun ada peningkatan 
ini, jumlah individu lanjut usia dan 
kelelahan yang dialami oleh para 
dokter masih terus bertambah.

Kesehatan Para profesional  
menyarankan adanya kekurangan 
pekerja dalam sistem perawatan 
kesehatan AS. Sebagai respons 
terhadap tantangan ini, sistem 
kesehatan semakin beralih ke AI untuk 
mengoptimalkan tugas administratif, 
meningkatkan akses ke perawatan, 
dan mempercepat wawasan klinis, 
dengan tujuan akhir meningkatkan 
perawatan kesehatan global.

Dokter di berbagai tempat ,  
termasuk rawat jalan, rawat inap, unit 
gawat darurat, dan lain-lain, akan 
m e n d a p a t k a n  m a n f a a t  d a r i  
kemampuan Dragon Copilot yang 

lainnya membuat catatan sekitar 
multibahasa, tugas otomatis, dukungan 
multibahasa, gaya dan format yang 
dipersonalisasi, kemampuan pendiktean 
b a h a s a  a l a m i ,  m e m o  u c a p a n ,  
pengeditan, teks yang disesuaikan, 
templat, petunjuk AI, dan banyak lagi.

D r a g o n  C o p i l o t  j u g a  a k a n  
m e m u n g k i n k a n  d o k t e r  u n t u k  
melakukan pencarian informasi medis 
u n t u k  k e p e r l u a n  u m u m  d a n  
mengakses sumber terpercaya.  
Mereka juga dapat mengotomatiskan 
tugas sederhana seperti ringkasan 
catatan dan bukti klinis, surat rujukan, 
dan ringkasan setelah kunjungan 
tanpa banyak usaha.

Sistem ini terintegrasi dengan 
catatan  kesehatan e lektronik ,  
termasuk Epic, untuk akses informasi 
pasien tanpa hambatan. "Di Microsoft, 
kami lama percaya bahwa AI memiliki 
potensi luar biasa membebaskan 
dokter dari sebagian besar beban 

Dragon Copilot, 

Asisten AI Microsoft untuk Dokter

Dengan peluncuran Dragon 

Copilot baru kami, kami 

memperkenalkan pengalaman AI 

suara terpadu pertama ke pasar, 

dengan memanfaatkan keahlian 

terpercaya kami selama puluhan 

tahun yang konsisten 

meningkatkan kesehatan 

penyedia layanan kesehatan serta 

meningkatkan hasil klinis dan 

keuangan bagi organisasi 

penyedia layanan kesehatan dan 

pasien yang mereka layani,"

“
Joe Petro
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liststyle

adonan terigu yang dibentuk mirip 
pastel dengan proses mencetak mirip 
pancake.

Qatayef biasanya diisi dengan 
kacang-kacangan, seperti hazelnut, 
walnut, almond, pistachio dan kismis 
untuk membuat rasanya jadi lebit. 
U n t u k  m e m p e r ku a t  ra s a ,  s a a t 
disajikan qatayef ditaburi kayu manis, 
juga disiram dengan sirup panas atau 
madu.(nei,ist/dya)

Harira disajikan bersama kurma yang 
dianggap cocok sebagai takjil berbuka. 
Hidangan ini menjadi menu favorit 
warga Maroko saat berbuka puasa.

Indonesia:	Kolak
Kolak menjadi makanan yang tak 

asing di Indonesia. Hidangan ini terdiri 
dari labu, ubi, atau pisang yang 
dimasak bersama dengan santan, gula 
aren, dan daun pandan. Kolak selalu 
menjadi menu andalan untuk berbuka 
puasa karena rasanya yang manis dan 
gurih.

Arab	Saudi:	Kabsah
Berbuka puasa di Arab Saudi tak 

lengkap jika tidak bersama dengan 
kabsah, yakni nasi yang dimasak 
dengan perpaduan rempah-rempah 
dan dilengkapi dengan daging ayam 
atau domba serta sayuran.

Aroma khas dari kabsah berasal 
dari rempah-rempah yang digunakan, 
antara lain, lada hitam, cengkeh, 
kapulaga, kunyit, kayu manis, jeruk 
nipis, daun salam, dan pala. Hidangan 
ini menghadirkan perpaduan rasa 
gurih dari rempah-rempah dengan 
sedikit sentuhan smoky yang lezat.

Iran:	Ash	Reshteh
Selain berbuka dengan kurma dan 

air, warga Iran sering kali menyajikan 
ash reshteh, sup kental yang terbuat 
dari  kacang-kacangan,  rempah-
re m p a h ,  d a n  m i .  H i d a n ga n  i n i 
mencerminkan perpaduan kaya rasa 
rempah dan budaya Iran. Memulai iftar 
dengan kurma dan air dan dilanjut 
dengan menikmati  sup ini  juga 
mencerminkan pentingnya kesehatan 
dan rezeki dalam tradisi mereka.

India:	Pakora
Pakora adalah makanan khas India 

yang dibuat dengan bahan dasar 

BERBUKA	 puasa di bulan Ramadan 
adalah momen yang sangat dinantikan 
dan memiliki makna yang mendalam. 
Tradisi berbuka puasa di berbagai 
negara tidak hanya kaya akan nilai-
n i l a i  b u d a y a ,  t e t a p i  j u g a 
mencerminkan keberagaman dan 
kekayaan budaya yang berpadu 
dengan semangat dan nilai-nilai Islam.
Ragam hidangan yang tersaji saat 
b e r b u k a  j u g a  m e n u n j u k k a n 
bagaimana setiap negara memiliki 
cara unik dalam merayakan waktu 
berbuka.

Dari hidangan manis hingga gurih, 
setiap sajian memiliki daya tariknya 
sendiri. Lalu, apa saja menu khas 
berbuka puasa di berbagai negara? 
Berikut makanan unik berbuka puasa 
di dunia.

Malaysia:	Bubur	Lambuk
Bubur lambuk menjadi makanan 

b e r b u k a  p u a s a  k h a s  M a l ays i a . 
Makanan ini terdiri dari bubur nasi 
gurih yang ditambahkan dengan 
daging, rempah-rempah, dan santan. 
Menu ini kerap hadir di setiap meja 
makan karena menjadi favorit banyak 
orang.Di Malaysia, bubur lambuk 
menjadi bagian dari tradisi berbagi 
saat Ramadan. Banyak masjid yang 
membagikan makanan ini secara 
gratis. Karena hal ini, bubuk lambuk 
kerap dijadikan sebagai simbol 
kebersamaan di bulan suci.

Maroko:	Harira
Harira adalah sup khas Maroko 

yang kaya akan rasa. S u p  i n i 
t e r b u a t  d a r i campur
a n  r e m p a h - remp
a h ,  t o m a t , 
l e n t i l ,  d a n 
b u n c i s . 
B ia sa nya , 

tepung dan irisan sayuran. Adonan 
tepung yang telah diberi bumbu 
rempah halus kemudian dicampur 
dengan isian sayur lalu digoreng 
dengan minyak panas.

Sekilas memang mirip bakwan 
sayur di Indonesia. Bedanya hanya ada 
pada bumbu saja. Pakora sangat 
nikmat untuk disantap dalam kondisi 
hangat. Semakin nikmat rasanya 
apabila dihidangkan dengan minuman 
segar saat berbuka puasa.

Pakistan:	Sheer	khurma
Sheer khurma memiliki arti susu 

dan kurma. Meski demikian, makanan 
khas Pakistan ini berbahan utama 
bihun. Cara memasaknya adalah 
dengan menambahkan mentega 
kemudian diberi susu, gula, dan kurma.
Tekstur sheer khurma mirip sup krim 
kental dengan rasa lembut dan manis. 
Menu berbuka puasa ini biasanya 
disajikan dengan campuran buah-
buahan kering.

Iran:	Fesenjan
Di Iran, makanan favorit untuk 

hidangan berbuka puasa adalah 
Fesenjan. Makanan yang memiliki rasa 
manis dan sedikit asam ini ternyata 
salah satu menu yang wajib dihadirkan 
saat bulan Ramadan.

Terbuat dari daging bebek ataupun 
ayam dengan ditambah aneka bumbu 
yang khas dari Iran membuat banyak 
orang menjatuhkan pilihan fesenjan 
sebagai menu favorit .  Biasanya, 
fesenjan disajikan dengan nasi putih.

Yordania:	Qatayef
Warga muslim Yordania punya 

hida n gan berbuka puasa khas 
yait u qatayef. Terbuat dari 
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Nama	Ridwan	Kamil		...	(dari	Hal	1)

KPK	 menggeledah rumah Ridwan 
Kamil di Bandung, Jawa Barat, Senin 
(10/3/2025). Penggeledahan itu 
terkait kasus dugaan korupsi di Bank 
Jawa Barat dan Banten (BJB).

Informasi tersebut dikonfirmasi 
o l e h  Wa k i l  K e t u a  K P K  F i t r o h 
Rohcahyanto. "Benar," kata dia.

Tim Kedeputian Penindakan dan 
Eksekusi menggeledah sejumlah 
tempat di Bandung, Jawa Barat terkait 
dengan kasus dugaan korupsi dana 
iklan di bank tersebut. Namun, Fitroh 
enggan menyebutkan lokasi mana saja 
yang digeledah KPK.

"Tapi bahwa terjadi pengelolaan di 
wilayah Bandung terkait dengan 
perkara BJB, benar," ujar Fitroh.

KPK mengungkapkan ada lima 
orang yang telah ditetapkan sebagai 
tersangka dalam kasus dugaan 
korupsi Bank Jawa Barat (BJB).Hal ini 
disampaikan oleh Juru Bicara KPK 
Tessa Mahardhika Sugiarto di Gedung 
Merah Putih,  Kuningan, Jakarta 
Selatan, Senin (10/3/2025).

“Sudah tersangkanya,” kata Tessa 
saat menjawab pertanyaan wartawan 
soal perkembangan kasus BJB.

Tessa menyebutkan bahwa para 
tersangka berasal dari dua unsur, 
yakni penyelenggara negara dan pihak 
swasta.

Namun, KPK belum membeberkan 
identitas maupun peran dari masing-
masing tersangka.“Sekitar 5 orang. 
Ada dari penyelenggara negara dan 
ada dari swastanya,” ujarnya.

Saat ditanya apakah salah satu 
tersangka merupakan mantan direksi 
BJB, Tessa belum bisa memberikan 
ke p a s t i a n .  I a  m e m i n t a  p u b l i k 
menunggu pengumuman resmi dari 
KPK yang dijadwalkan pada Kamis 
atau Jumat pekan ini.

“Ya nanti, pastinya rekan-rekan 
akan tahu pada saat perkara ini dirilis 
di hari Kamis atau hari Jumat nanti,” 
katanya.

Penggeledahan itu terjadi saat RK 
belum pernah diperiksa sebelumnya 
oleh penyidik KPK terkait kasus 
tersebut. Lalu, dari mana awal mula 
RK ikut terseret dalam kasus rasuah 
Bank BJB?

W a k i l  K e t u a  K P K  F i t r o h 
Rohcahyanto mengatakan penyidik 
KPK selalu mengacu pada kecukupan 
bukti saat melakukan penyidikan. 
Fitroh mengatakan alasan penyidik 
KPK menggeledah rumah RK saat 
mantan Gubernur Jawa Barat itu 
belum pernah diperiksa di kasus Bank 
BJB sebagai bagian dari materi 
penyidikan.

"Itu sudah materi dan sangat 
teknis, yang pasti penggeledahan di 
rumah yang bersangkutan terkait 
dengan penyidikan perkara BJB," saat 
dihubungi, Senin (10/3/2025).

Sebelumnya, KPK telah menerbit-
kan surat perintah penyidikan atau 
sprindik untuk mengusut perkara 
dugaan korupsi dana iklan BJB. 
Perihal informasi adanya aparat 
penegak hukum atau APH lain yang 
juga menangani perkara Bank BJB, 
S e t yo  m e n g u n g k a p k a n  b a hwa 
D i re k t u r  Pe ny i d i ka n  K P K  d a n 
Kasatgas akan melakukan koordinasi 
sebagai tindak lanjutnya.

“Ya, karena kami sudah me-
nerbitkan surat perintah penyidikan 
kalau memang terinformasi bahwa 
ada APH lain yang melakukan itu, 
nanti tugasnya Direktur Penyidikan 
dan Kasatgas untuk melakukan 
koordinasi,” kata Setyo, 5 Maret 2025.

Dia mengatakan, keputusan akan 
diambil apabila telah dilakukan 
koordinasi antara KPK dengan APH 
yang juga menangani perkara yang 
sama. Sesuai dengan informasi yang 
diterima, Polda dan/atau Kejaksaan 
Tinggi Kejati Jawa Barat disebut 
menangani perkara rasuah di BJB.

Sementara terkait perihal tindak 
lanjut terhadap nama lima tersangka, 
ka t a  S e t yo ,  a d a l a h  we we n a n g 
penyidik, Direktur Penyidikan, dan 
Deputi Penindakan dan Eksekusi. 
Adapun lima tersangka menurut 
kabar beredar adalah dua petinggi 
BJB, hingga pimpinan tiga agensi 
iklan, salah satunya PT. CKSB.

Kerugian negara dalam kasus 
Bank BJB sebenarnya sudah termuat 
dalam laporan hasil pemeriksaan 
dengan tujuan tertentu bernomor 
20/LHP/XVII.BDG/03/2024 yang 
terbit pada 6 Maret 2024. Dokumen 
tersebut berisi hasil audit sejumlah 
kegiatan PT Bank Pembangunan 
Daerah Jawa Barat dan Banten tahun 
buku 2021-2023. Satu di antaranya, 
realisasi pengelolaan anggaran 
promosi produk dan belanja iklan 
yang nilainya mencapai Rp 801 miliar.

Temuan yang menjadi sorotan 
adalah alokasi belanja iklan media 
massa sebesar Rp 341 miliar. Di dalam 
dokumen itu, disebutkan Bank BJB 
menggandeng enam perusahaan 
agensi sebagai perantara dengan 
perusahaan media.

Penelusuran Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK) mendeteksi ada 
kebocoran sebesar Rp 28 miliar. 
Angka ini muncul karena nilai riil 
yang diterima media jauh berbeda 
dengan pengeluaran Bank BJB. 

Dari Rp 37,9 miliar nilai tagihan 
ke Bank BJB, biaya iklan televisi yang 
bisa terkonfirmasi hanya Rp 9,7 
miliar. Selisih ini dianggap tak wajar, 
k a r e n a  d o k u m e n  k o n t r a k 
menyebutkan komisi untuk agensi 
hanya 1-2 persen dari nilai iklan yang 
sudah tayang.

Buka	Suara	Lewat	Surat
Mantan Gubernur Jawa Barat 

(Jabar), Ridwan Kamil (RK) buka 

suara lewat surat usai rumahnya 
digeledah Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK).

Ridwan membenarkan rumahnya 
d i g e l e d a h  t e r k a i t  k a s u s  B a n k 
Pembangunan Daerah Jawa Barat dan 
Banten (BJB).

"Bahwa benar kami didatangi oleh 
tim KPK terkait BJB," kata RK lewat 
pernyataan resmi, Senin (10/3/2025).

Menurut RK, tim KPK sudah 
menunjukkan surat resmi saat meng-
geledah rumahnya. RK mengklaim 
sebagai warga negara yang baik, ia 
mengaku sangat kooperatif dan se-
penuhnya mendukung dan membantu 
tim KPK secara profesional.

Kendati demikian, RK tak mau 
merinci secara rinci kasus BJB yang 
s e d a n g  d i t a n g a n i  K P K  h i n g g a 
menggeledah rumahnya. Ia meminta 
media bertanya langsung ke tim KPK.

"Hal-hal terkait lainnya kami tidak 
bisa mendahului tim KPK dalam 
memberikan keterangan," kata RK 
yang merupakan politikus Golkar itu.

Sebelumnya, tim KPK melakukan 
serangkaian penggeledahan, salah 
satunya rumah Ridwan Kamil guna 
mencari bukti terkait kasus dugaan 
korupsi  dana ik lan Bank Pem-
bangunan Daerah Jawa Barat dan 
Banten (Bank BJB).

Menurut pantauan , tak terlihat 
adanya aktifitas di dalam rumah. 
N a m u n  te r l i h a t  p a d a  p a rk i ra n 
terdapat lima mobil berbagai jenis. 
Terlihat juga ada beberapa motor yang 
terparkir di parkiran yang cukup luas 
tersebut.

Pada pos keamanan rumah pun, 
tak terlihat adanya kegiatan di dalam 
rumah tersebut. Beberapa lampu 
teras, yang tadinya sempat mati, kini 
mulai menyala.

Terlihat, Lia Endiani, mantan 
anggota Tim Sukses Ridwan Kamil di 
Pilgub Jabar 2018 sekaligus eks 
anggota Tim Akselerasi Pembangunan 
(TAP) Jabar, mendatangi kediaman 
Ridwan Kamil  di  Jalan Gunung 
Kencana,  Kota  Bandung,  Senin 
(10/3/2025) sore, di tengah kabar 
p e n g g e l e d a h a n  o l e h  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK). 

Lia yang mengenakan kemeja 
kotak-kotak dan membawa tas 
selendang hitam tiba sekitar pukul 
17.53 WIB. Ia tampak berjalan kaki dan 
mengetuk pagar rumah mantan Gubernur 
Jawa Barat itu, memberi tahu petugas 
keamanan tentang kedatangannya. 
Sambil menunggu pagar dibuka, Lia 
sempat berbincang dengan awak 
m e d i a ,  n a m u n  e n g g a n  m e n g -
ungkapkan alasan kedatangannya. 

Setelah menunggu sekitar tiga 
menit, dua orang mendatanginya, dan 
ia diperbolehkan masuk ke dalam 
rumah.

Markup	Dana	Iklan
A d a p u n  k a s u s  k o r u p s i  i n i 

m e n c a k u p  p e n g g e l e m b u n g a n 
(markup) dana iklan oleh Bank BJB 
selama periode 2021-2023, dengan 
nilai mencapai Rp 200 miliar yang 
diduga mengalir ke sejumlah pejabat 
bank.

Diketahui, bahwa Bank BJB pada 
Tahun 2021, 2022 dan Semester I 
2023 telah merealisasikan Beban 
Promosi sesuai Laporan Keuangan PT 
Bank Pembangunan Daerah Jawa 
Barat dan Banten seluruhnya sebesar 
Rp1.159.546.184.272,00. Realisasi 
tersebut antara lain berupa Beban 
Promosi Umum dan Produk bank 
sebesar Rp820.615.975.948,00.

Dari realisasi beban promosi 
umum dan produk bank tersebut, di 
a n t a r a n y a  s e b e s a r 
Rp801.534.054.232,00 dikelola oleh 
Divisi Corporate Secretary (Corsec). 

Pemeriksaan secara uji petik 
dilaksanakan secara terbatas atas 
biaya penayangan iklan di media 
televisi, media cetak dan media online 
melalui  kerja sama  dengan enam 
a g e n s i  s e l u r u h n y a  s e b e s a r 
Rp341.889.544.020,00 yang kini 
fokus diusut KPK.

Audit BPK menggunakan sub judul 
Mekanisme Pengadaan Jasa Agensi 
Belum Menjamin Terciptanya Harga 
yang Paling Menguntungkan bank bjb 
dalam laporannya. Padahal, di dalam 
laporan justru sangat kuat terekam 
indikasi adanya kerugian negara dan 
p e l a n g g a r a n  t e r h a d a p  a t u r a n 
pengadaan.

Bahkan, dalam laporan yang sama, 
secara eksplisit disebutkan, sudah 
berulang kali auditor BPK meminta 
dokumen bukti bayar penayangan 
iklan dari agensi iklan ke manajemen 
Bank Pembangunan Daerah Jawa 
Barat dan Banten (BJB), tapi tak 
kunjung dipenuhi. Pun, hasil nihil juga 
didapati auditor negara saat meminta 
bukti kepada agensi.

D a l a m  l a p o r a n  b e r n o m o r 
2 0 / L H P / X V I I I . B D G / 0 3 / 2 0 2 4 , 
diungkap potensi aliran dana dengan 
nilai mencapai Rp260 miliar yang 
tidak jelas. Hasil itu didapat auditor 
n e g a r a  m e l a l u i  s e r a n g k a i a n 
investigasi dan uji petik.

Pihak BJB dan enam agensi iklan 
memilih tertutup  tutup mulut kepada 
auditor tentang besaran uang yang 
dibayar ke media massa. Keenam 
agensi itu adalah PT Cipta Karya 
Sukses Bersama (CKSB), PT Antedja 
Muliatama (AM), PT Cakrawala Kreasi 
Mandiri (CKM), PT Wahana Semesta 
Bandung Ekspres (WSBE), PT BSC 
Advertising (BSCA) dan PT Cipta 
Karya Mandiri Bersama (CKMB).

P i h a k  B J B  m e n y i a p k a n 
anggaran promosi hingga Rp1,15 
triliun. Sebagian besarnya, yakni 
R p 8 2 0 , 6 1  m i l i a r  d i a l o ka s i ka n 
untuk promosi produk bank dan 
umum di media massa. (wid ant, rls, 
kum, mon/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Adi Sutarwijono
Ketua	DPRD	
Kota	Surabaya

Di	tahun-tahun	ke	depan	

semoga	kita	semua	bisa	

lebih	perhatian	kepada	

wong	cilik,	masyarakat	

kurang	mampu.	Juga	

semakin	giat	lagi	dan	

peduli	kepada	warga	

masyarakat	Surabaya."

“
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now
H A R I A N

Gelar Buka Puasa Bersama, DPRD Surabaya 
 Salurkan Santunan untuk Anak Yatim Piatu

anggota DPRD untuk melayani warga 
Surabaya. Dan dalam pedoman agama 
kami meyakini bahwa barang siapa yang 
ingin selamat dari mara bahaya, maka 
harus banyak sedekah kepada anak 
yatim piatu," papar Politisi Golkar ini.

Dalam kesempatan yang sama, 
Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
Mu�idah berharap, momen ini dapat 
meningkatkan keimanan para anggota 
dewan. 

"Harapannya dengan kegiatan ini 
m u d a h - m u d a h a n  k i t a  b i s a 
meningkatkan ibadah kita. Kita bisa 
berbagi dan juga semoga menolak bala 
dan tidak ada bala-bala. Mudah-
mudahan juga di Surabaya tidak 
terjadi apa-apa dan terhindar dari 
bencana," ungkapnya.

Hal yang sama juga diungkapkan 
Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya 
Bahtiyar Rifai."Alhamdulillah DPRD 
Surabaya hari ini melakukan santunan 
anak yatim-piatu dan akan dilanjut 
dengan buka bersama. Ini kegiatan 
rutin setiap tahun, semoga membawa 
b e r k a h  u n t u k  k i t a  s e m u a , " 
tutupnya.(adv, ama/dya)

"Kita memberikan sedekah kepada 
anak yatim piatu. Jumlah 99 ini 
keputusan dari  badan anggota 
musyawarah dan diyakini sebagai 
angka terbaik," sebutnya.

Dengan adanya kegiatan ini , 
politisi dari PDI Perjuangan itu 
berharap ke depan seluruh anggota 
DPRD Kota Surabaya dapat terus 
memberikan kontribusi yang nyata 
bagi seluruh warga di Kota Pahlawan.

"Di tahun-tahun ke depan semoga 
kita semua bisa lebih perhatian kepada 
wong ci l ik ,  masyarakat  kurang 
mampu. Juga semakin giat lagi dan 
peduli kepada warga masyarakat 
Surabaya," harapnya.

Sementara itu, Wakil Ketua DPRD 
Surabaya Arif Fathoni menyebut di 
tahun 2025 ini,  DPRD Surabaya 
sengaja mengundang 99 anak yatim-
p i a t u .  D i m a n a  a n g k a  t e r s e b u t 
merupakan asmaul husna.

"Buka bersama dengan 99 anak 
yatim, kita ambil 99 karena sesuai 
dengan asmaul husna yaitu angka yang 
disukai umat Islam," sebutnya.

Fathoni menambahkan mengenai 
acara buka bersama dengan anak 
yatim piatu ini, juga sebagai bentuk 
rasa syukur atas kepercayaan rakyat 
kepada anggota DPRD Surabaya.

"Itu bentuk rasa syukur kami, 
A l h a m d u l i l l a h  r a k y a t  m a s i h 
memberikan kepercayaan kepada 50 

SURABAYA - Di momen Ramadan 
tahun ini, Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) Kota Surabaya kembali 
menggelar buka puasa bersama 
(bukber). Dalam kegiatan yang digelar 
S e n i n  ( 1 0 / 3 / 2 0 2 5 )  i t u ,  j u g a 
disalurkan santunan dan paket 
sembako kepada 99 anak yatim piatu 
d a r i  b e r b a ga i  p a n t i  a s u h a n  d i 
Surabaya. 

Ketua DPRD Kota Surabaya, Adi 
S u t a r w i j o n o  m e n g a t a k a n ,  j i k a 
kegiatan santunan kepada anak yatim 
piatu ini merupakan acara rutin 
tahunan setiap bulan Ramadan.

"DPRD Surabaya selalu menggelar 

kegiatan santunan kepada anak yatim 
piatu saat Ramadan. Dan kebetulan 
hari ini juga kita selasai melakukan 
rapat paripurna tentang raperda-
raperda. Sorenya kita lanjut buka 
bersama dan memberikan santunan," 
kata Adi. 

Terkait pemilihan 99 anak yatim 
piatu yang diberi santunan, Adi 
menyebut ,  j ika jumlah tersebut 
merupakan keputusan dari Badan 
M u s y a w a r a h  ( B a n m u s )  y a n g 
d i p e r c a y a  m e r u p a k a n  a n g k a 
baik.Sementara terkait dana santunan 
ini merupakan hasil gotong royong 
dari seluruh anggota dewan.

Suasana	buka	puasa	bersama	dan	pemberian	santunan	kepada	anak	yatim	piatu	yang	digelar	DPRD	Kota	Surabaya,	Senin	(10/3/2025)	di
	Gedung	DPRD	Kota	Surabaya.	(Amanah/Lenteratoday)	


